

## ACTION HUMANITAIRE

En 2016, plus de 130 millions de personnes ont eu besoin d'une aide humanitaire immédiate en raison de situations de conflit, d'insécurité alimentaire aiguë et de catastrophes naturelles. Le Canada appuie l'attribution d'une aide humanitaire en temps opportun, axée sur les besoins et fondée sur des principes, qui sauve des vies, soulage les souffrances et préserve la dignité des personnes touchées.

Lors de crises humanitaires, les femmes et les filles supportent souvent un fardeau plus lourd sur le plan des responsabilités familiales et communautaires. Elles sont également plus à risque d'être exposées à la maltraitance, à l'exploitation et à la violence.

Cependant, les femmes et les filles peuvent être des agents de changement efficaces en situation de crise. Elles sont souvent bien placées pour aider à baliser les interventions humanitaires afin d'en améliorer l'efficacité et d'obtenir ainsi de meilleurs résultats pour tous. En outre, leur intégration à la planification et à la mise en œuvre de l'aide humanitaire signifie souvent qu'elles contribueront à diriger les efforts de redressement et de reconstruction de l'après crise.

Voici les faits saillants des programmes d'aide humanitaire du Canada en 2016-2017 à la suite de catastrophes naturelles ou causées par l'homme, y compris des conflits prolongés.

## FINANCEMENT PLURIANNUEL DE L'AIDE HUMANITAIRE

Par le truchement de l'aide humanitaire, le Canada fournit en temps opportun un financement adéquat pour la nourriture, l'eau, les abris, la protection ainsi que d'autres formes d'assistance dans les collectivités qui connaissent des crises humanitaires ou dont l'insécurité alimentaire est aiguë, contribuant ainsi à atténuer la souffrance, à soutenir la dignité humaine et à sauver des vies.

Lors du Sommet humanitaire mondial qui s'est tenu en mai 2016, le Canada s'est engagé à travailler différemment pour réduire l'ampleur sans précédent des besoins humanitaires qui se font sentir actuellement dans le monde. Le point saillant du Sommet a été le lancement du Grand compromis, une série de 51 engagements visant à améliorer l'efficacité et l'efficacité des moyens de financement de l'aide humanitaire.

Les engagements suivants découlent du Sommet et du Grand compromis :

- combler les lacunes dans le réseau de l'aide humanitaire et de l'aide au développement;
- fournir un financement pluriannuel plus souple de l'aide humanitaire;
- développer les capacités locales d'intervention;
- répondre plus adéquatement aux besoins des femmes et des filles, notamment en accordant une plus grande importance aux considérations liées à l'égalité des genres dans les situations d'urgence et en s'attaquant à la violence fondée sur le genre.

En 2016-2017, le Canada a plus que quadruplé le financement pluriannuel qu'il destine à l'aide humanitaire, reconnaissant la nécessité de mettre en place un financement prévisible à long terme afin d'augmenter l'efficacité des interventions. Au cours de ce même exercice, quelque 56 % du financement canadien de l'aide humanitaire était réparti sur plusieurs années en comparaison de 12 % pour 2015-2016.

Certains engagements financiers pluriannuels découlent des crises en Syrie et en Irak; d'autres visent un financement pluriannuel destiné à atténuer des crises prolongées en Afrique ainsi que plusieurs nouveaux accords de financement pluriannuel qui n'ont pas de fins prédéfinies, notamment ceux qui ont été conclus avec le Programme alimentaire mondial, le Fonds central d'intervention d'urgence des Nations Unies et le Bureau de la coordination des affaires humanitaires.

